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FÖRDERVEREIN 
 

Kath. Gemeinde Seliger Nikolaus Groß Grumme e.V. 
 
 
Protokoll der 83. Vorstandssitzung vom 09.09.2020 
 

 
Teilnehmer:  Dr. Christian Amann, Irene Manns, Anke Miesen, Marcus 

Brauckhoff, Fabian Rips, Benedikt Linnhoff, Jonas Schab,  
Wolfgang Berendes 

 
Die Einladung mit der Tagesordnung zur Vorstandssitzung wurde allen 

Vorstandsmitgliedern zuvor per E-Mail zugeschickt. 

 

Tagesordnung: 

TOP 1   Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

TOP 2   (Neue) Förderanfragen 

- Fahrradbügel 

- Sonstige 

TOP 3   Anhänger 

TOP 4   Mitgliederzahl, Steuererklärung, Gemeinnützigkeit 

TOP 5   Sonstiges 

 

Herr Dr. Amann begrüßte die Anwesenden. 

 

 
TOP 1:  Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
 
Das Protokoll der 82. Vorstandssitzung vom 15.01.2020 wurde einstimmig 
genehmigt. 
 
Das Protokoll der 13. Mitgliederversammlung vom 01.03.2020 wurde ebenfalls 
einstimmig von den Vorstandsmitgliedern genehmigt. 
 
Anmerkung: Die Sitzungen des Vorstandes des Fördervereins werden 
durchgehend nummeriert, unter Einbeziehung der außerordentlichen Sitzung vom 
04.11.2019 Nr. 80 (Regelungen zum Gemeindekarneval Grumme – GKG) 
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TOP 2:  (Neue) Förderanfragen 
 

- Förderanfrage vom 06.09.2019 (Harry Niedballa, Haus und Hof): 
Förderung neuer Fahrradbügel. 

Die Standorte wurden von „Haus und Hof“ festgelegt. 
Nach der Diskussion des Antrages haben die Vorstandsmitglieder einstimmig 
beschlossen:  
Die Gesamtkosten der neuen Fahrradbügel werden vom Förderverein mit 50% 
gefördert. Falls die Kosten von geschätzten 1.200EUR deutlich überschritten 
würden, müsste der Vorstand ggf. einen weiteren Beschluss dazu fassen. 
 

- Sonstige Förderanträge lagen nicht vor. 
 

- Martinszug (Anmerkung: wegen der „Coronalage“ fällt der Martinszug in 
diesem Jahr aus.) Da die Einnahmen aus dem Martinszug traditionell für 
caritative Zwecke verwendet werden, besteht die Möglichkeit, auf Antrag 
die Ausstattung, z. B. Technik, für die Durchführung des Martinszuges in 
Grumme nach einem FÖV-Vorstandsbeschluss zu fördern. 

 
 
TOP 3: Anhänger 
 
Im Gemeinderat gab es den Vorschlag, für den Anhänger (aus der Aktion 
Schachtzeichen) einen anderen Stellplatz zur Verfügung zu stellen und ihn 
gelegentlich privat zu nutzen. 
Die Vorstandsmitglieder des FÖV stimmten einstimmig dafür, für den Anhänger auf 
diese Weise einen besseren Stellplatz als bisher zu finden. Die genauen 
Modalitäten zu dieser Vorgehensweise werden noch im Einzelnen abgesprochen. 
 
 
TOP 4:  Mitgliederzahl, Steuererklärung, Gemeinnützigkeit 
 
Der Förderverein hat zurzeit 145 Mitglieder. 
 
Der Kassenbestand beträgt:  56.360,50 EUR 
davon stehen für Förderungen bereit: 40.127,24 EUR 
zweckgebundene Gelder:   16.233,26 EUR 
 
Der Steuerbescheid 2019 liegt inzwischen vor. 
Die Gemeinnützigkeit des Fördervereins ist weiterhin gegeben. 
 
Vom Karneval 2020 – GKG - sind noch keine Beträge beim Kassierer Fabian Rips 
eingegangen. 
 
Von der KAB Grumme (in Auflösung) sind Gelder als allgemeine Spende 
eingegangen. 
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TOP 5:  Sonstiges 
 

• Es gibt eine neue Leiterin der Kita St. Liborius. 
Christian Amann wird sie zur nächsten Vorstandssitzung einladen, um die 
Informationen zur Zusammenarbeit auszutauschen. 
 

• Aufgrund der Umsätze des Jahres 2019 ist für das Jahr 2020 eine 
Umsatzsteuererklärung abzugeben. Es wurden in 2019 Grenzwerte 
überschritten, die zu einer Umsatzsteuererklärungspflicht führen. Für 2021 
könnte diese ggf. entfallen, da die Grenzwerte in 2020 nicht überschritten 
werden. (z.B. kein Gemeindefest). 
Dies hat noch nichts mit den neuen Regelungen ab 2021 zu tun. 
Die neuen Regelungen (Anmerk.: z.B. zur Kassenführung) sind, soweit der 
FÖV betroffen ist, in 2021 umzusetzen. 
 

• Fabian Rips geht als Kassierer des Fördervereins davon aus, dass ggf. 
Änderungen der Kassenführung vorgenommen werden.  
Fabian Rips und Marcus Brauckhoff werden sich dazu zusammensetzen und 
ggf. nötige Informationen und Beratung einholen. 
 

• Detailregelungen zu den neuen Anforderungen werden noch weiter bekannt 
gegeben werden. So müssen möglicherweise Bestellungen und 
Rechnungen u. ä. auf den Förderverein ausgestellt sein, damit über ihn die 
Abwicklung erfolgen kann. 
 

 
 

Nächster Termin:  
 
Die nächste reguläre Sitzung des Vorstandes des Fördervereins findet 
am Mittwoch, dem 25. 11 2020, um 19:00 Uhr im Gemeindezentrum statt. 
Anmerkung: … sofern die Durchführung aufgrund der Coronaschutzbestimmungen 
möglich sein wird. 
 
 
 
 
 
 
Wolfgang Berendes     Christian Amann 

-Schriftführer-     -Vorsitzender des Fördervereins- 


